

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 353.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administración.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Jueves 17 de Agosto de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION,
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDO**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 17 DE AGOSTO DE 1876.

INTERESES MATERIALES.

En la seguridad que del fomento de la agricultura depende el porvenir y la prosperidad de nuestro pais, hemos de ocuparnos con preferencia de cuantos medios puedan contribuir al mejoramiento de las clases laboriosas, y de los medios de aumentar la riqueza de nuestro suelo.

Los canales de riego en España son una necesidad tan generalmente sentida, que no es necesario esforzarse en demostrarla.

Riegos y abonos constituyen los grandes auxiliares de las labores agricolas, sin cuyos elementos vienen á hacerse estériles los esfuerzos de nuestros agricultores, que pueden adquirirse los abonos en mayor ó menor escala, segun los medios de que dispongan, pero no logran el agua, tan inciertas y escasas, donde no hay arbitrio de humedecer los campos, y donde con honda pena se marchitan en un dia todas las esperanzas concebidas y se malogran los afanes de los sudores empleados.

No es un misterio para nadie los enormes capitales que constantemente salen de nuestro pais para invertirlos en la compra de trigos y de harinas, cuando es indudable que si contásemos con canales de riego, lejos de importar sustancias alimenticias, acaso se pudieran exportar al extranjero los productos de nuestro suelo.

El labrador vive en España sometido á la condicion más triste, convencido de que sus afanes y trabajos dependen en absoluto del azar, que juega con sus ilusiones y arrebatadas cosechas. La falta de agua y la inseguridad de que llegue á tiempo, entrega á nuestros agricultores á una especie de fatalismo que siembra la desconfianza en su ánimo, y enerva sus fuerzas con el desaliento de una duda perpétua.

Por el contrario, cuando dispone de ese rico elemento que constituye el agua, seguro de la recompensa que le espera y de la utilidad que le aguarda, siente duplicarse su actividad, domina la especulacion y la perfecciona con laboriosidad incansable, porque sabe que su trabajo obtendrá un legítimo producto, y que el producto le dará el ahorro, y el ahorro la tranquilidad y la economia, que constituyen en el hogar la familia dichosa y da á la patria ciudadanos dignos, probos é inteligentes.

Siendo evidentes é incontestables las ventajas de la canalizacion, lo mismo en el órden material que en el moral, no es de extrañar que la opinion pública se haya fijado en este punto, reclamando tan importante mejora.

Los canales de riego en España deben, pues, ocupar un lugar preferente entre las obras públicas.

Si las vías de comunicacion son indispensables, abaratan la produccion y favorecen

el consumo, ¿qué no lo serán los canales de riego en un clima tan cálido, que puede considerarse abrasador con relacion al que predomina en casi toda Europa?

¿De qué pueden servir los ferro-carriles como medio de transporte, si no hay productos que trasportar?

¿Por qué el Estado ha de auxiliar las empresas de las líneas férreas, y no ha de favorecer por idénticos medios la formacion de canales de riego, tan indispensables ó más acaso que los ferro-carriles?

Es indudable que la tierra es la fuente principal de la riqueza pública en España, y evidente tambien que la agricultura agoniza por falta de su más esencial elemento, el agua, faltando como faltan capitales que se inviertan en las grandes canalizaciones, que convirtiendo nuestras secas y estériles llanuras en ricas y florecientes campiñas, acabarían bien pronto con la miseria que devora á nuestros jornaleros agricolas.

La mayor parte de las naciones de Europa han adoptado un medio para tener canales, que sin imponer sacrificios al Erario público, es verdaderamente práctico y hacedero. Consiste en que el Estado garantice á los capitales que se inviertan en canales de riego durante su construccion y algún tiempo despues, mientras la empresa no obtenga beneficios positivos, un interés anual, que no podrá exceder del límite que se fije, reintegrable siempre de los primeros productos que se obtengan.

Así ha hecho Inglaterra en la India, Rusia, los Estados-Unidos y Austria para atraerse capitales considerables que se han invertido en beneficio de la agricultura, hoy próspera y floreciente.

No en todas estas naciones es idéntico el interés con que ofrecen garantizar á los capitales que se invierten en obras públicas, que varia segun las condiciones económicas en que se encuentran; así es que Inglaterra abona el 5 por 100, Rusia el 7 1/2, Austria el 9, los Estados-Unidos el 6, y España no debería pasar como máximo del 7.

De no aceptarse este pensamiento, nuestra agricultura acabará de perecer, sumiéndonos en la postracion más vergonzosa por falta de riegos, mientras los rios llevarán á los mares sus aguas perdidas, que aprovechadas, darian productos y riquezas inmensas.

La ley de 1861 concedia 100 millones de reales para el fomento de riegos; pero esos fondos, cuya inversion no fué acaso todo lo equitativa que debiera, no lograron inspirar confianza, ni menos atraer los capitales extranjeros, prueba evidente de la ineficacia de aquellos medios y demostracion palmaria de la necesidad de ensayar otros.

El sistema de las subvenciones es á todas luces funesto y oneroso para el Estado, mientras es fácil y realizable la garantía de un interés módico á los capitales que se invier-

tan en obras de utilidad pública, único medio que, á nuestro juicio, puede contribuir al fomento de la agricultura, sin imponer al Erario más carga que la de anticipos reintegrables.

El Tesoro, pues, hace por este sistema menos desembolsos que por medio de subvenciones, y se reintegra en menos tiempo y con mayor seguridad, no concediendo más que dos años á los dueños de terrenos regables para la continuacion del pago de contribucion territorial, segun sus amillaramientos de secano, contribucion que, siendo proporcionada á la renta, debe aumentar en razon de uno á doce.

No hay fundamento razonable ni razon económica que aconseje una exencion de diez años, que contribuye á acariciar la indolencia de los que no saben dar al trabajo su verdadero mérito.

El Tesoro veria bien pronto duplicada la riqueza imponible, aun sin contar el aumento por el mayor cultivo en las nuevas tierras regables.

Si los apuros del Erario pueden ser un obstáculo para entrar en nuevos gastos, es preciso no perder de vista que la promesa hecha por ley existe hace años, que se trata de empleo reproductivo de fondos y que no hay razon legitima para que los canales de riego sean postergados por favorecer otra clase de obras públicas, tal vez de necesidad menos imperiosa y urgente.

Varias veces nos hemos ocupado del lamentable estado de esta ciudad, y siempre nuestra voz se ha perdido en el espacio.

Jamás Alicante, ni aun en los tiempos tan censurados de los municipios republicanos, se ha visto abandonada como ahora.

Aquellas corporaciones, con los escasos recursos que reunian, atendieron las más urgentes necesidades que sobre ellas pesaban, sin abandonar por completo la referente á policia urbana.

A fines de 1873 habia al frente de la Administracion de Alicante un ayuntamiento, en su mayor parte compuesto de jóvenes que por primera vez tomaban asiento en la asamblea popular, y nadie ignora los esfuerzos que tuvieron que hacer para reunir los fondos necesarios con que atender las apremiantes obligaciones que pesaban sobre el municipio.

Como para poner á prueba las grandes dotes que poseia el presidente de aquella corporacion, nombrada en circunstancias por demás azarosas, un acontecimiento grave vino á poner en conflicto la ciudad.

Aquellos jóvenes, presididos por una persona respetabilísima en todos conceptos, en pocas horas allegaron los medios que fueron necesarios para hacer frente á tan penosa situacion.

Pasado el peligro, y siempre luchando con la escasez que los rodeaba, introdujeron algunas reformas reclamadas por todos, no dejando por esto de atender las obligaciones mas sagradas que pesaban sobre el municipio, entre ellas el aseo de la poblacion.

Ningun movil nos guia al recordar la conducta de anteriores administraciones, por mucho que alguna de ellas pueda servir de útil enseñanza; pero séanos permitido decir, que el actual ayuntamiento cuenta con mas medios que los que tuvieron á su disposicion cuantos se han sucedido desde 1869, y sin embargo el estado de Alicante deja mucho, muchísimo que desear.

El abandono actual de la poblacion y la falta de limpieza, pueden ser causa de que en un plazo mas ó menos breve se resienta la salud pública, y si esto llegara á suceder, si por desgracia Alicante tuviera que escribir en su historia una nueva página de luto, tremenda seria la responsabilidad que pesaria sobre los que hoy están al frente de la administracion municipal.

La obligacion mas sagrada, la mas apremiante, la mas ineludible del actual ayuntamiento, es procurar por cuantos medios estén á su alcance evitar que la salud pública pueda alterarse, y hé aquí por qué no dejaremos ni un momento de recordar á quien corresponda, que no descuide la limpieza de la poblacion, pues ese descuido puede acarrear dias de lágrimas y de inmenso luto á nuestra querida Alicante.

Parece que en las inmediaciones de la Seo de Urgel, se ha celebrado una reunion de varios personajes del partido carlista.

El señor obispo habrá pronunciado algun elocuente discurso y honrado la reunion con su presencia.

Mucho ojo.

Leemos en «El Imparcial»:

Los conservadores decían antes:

«La libertad bien entendida.»

Ahora dicen por boca de «El Diario Español»:

«La libertad sábiamente entendida.»

Los conservadores siguen sabiendo hacer frases.

Pero siguen... no sabiendo hacer libertad.

Estamos conformes con nuestro estimado colega.

Dice «El Cronista»:

«El Sr. Marfori llegó ayer á Cádiz acompañado de un capitán de la Guardia civil. Por disposicion del gobernador ha sido conducido al castillo de Santa Catalina, donde permanecerá hasta el dia en que se embarque para el extranjero.»

Se continuará.

Dice «La Iberia»:

Continúan los pronósticos meteorológico-políticos á la orden del día. En prueba de ello copiamos á continuacion el siguiente del «Parlamento»:

«Los vientos favorables á la conciliacion soplan otra vez con toda su majestuosa intensidad.

Las corrientes reaccionarias han disminuido en términos que, comparadas con ellas la del tísico Manzanares, éste entraria en la categoria del Danubio.

El moderantismo histórico ha lanzado, pues, unos cuantos fuegos fátuos, últimos restos de la materia fosforescente que todavia contenia, y de esperar es que, al inaugurarse el nuevo periodo político, la situacion entre en condiciones que no permitan la reproduccion de tales excesos.»

Después de diez y ocho meses de improbos trabajos para formar el gran partido de los conciliados, quedamos en que solo actualmente soplan vientos favorables para la conciliacion, segun afirma el «Parlamento.» No olvide nuestro colega que vamos á entrar en la estacion de los cambios atmosféricos, y que el viento que hoy sopla puede muy bien trocarse en furioso vendabal que separe y trastorne los más sólidos proyectos de reunion y las voluntades mejor zurcidas.

Es tanta la fama del CAFE NERVINO MEDICINAL, merced á las asombrosas curaciones conseguidas con él y á las innumerables enfermedades que evita su uso continuo, que su autor el Dr. Morales ha recibido proposiciones en extremo lisonjeras para establecer Depósitos en el extranjero. Indicado este Café, que lejos de causar irritacion la hace desaparecer, para la estacion actual, y muy recomendado á los bañistas, su consumo es extraordinario, pues no hay capital ni poblacion de alguna importancia de donde no se hagan grandes pedidos. Véase el anuncio en la seccion correspondiente.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

Viena 13.—Ayer llegaron á esta, procedente de Rusia, el príncipe Humberto y la princesa Margarita.

Constantinopla 13.—El periódico «El Correo de Oriente» ha sido suprimido.

La salud del Sultan sigue mejorando.

Mustafá Bajá ha sido nombrado gobernador de Soutart (Albania).

Agencia Americana.

Belgrado 14.—Se asegura que el resultado de las conferencias entre el príncipe Milano y los ministros ha sido que debe continuar la guerra.

El príncipe ha accedido á este acuerdo, aunque demostrando su disgusto, pues hubiera preferido la paz.

GACETILLAS

¡Pobrecito!—«Todo lo que nace muere.» Esta es una de las leyes inmutables de la naturaleza.

Nace un niño, y sus padres, locos de contento, lo ven crecer y desarrollarse. En la adolescencia, en ese período en que todo es de color de rosa, su cabeza está llena de ilusiones, y ama con frenesí, con locura. Para él nada hay imposible.

Sigue recorriendo la senda que el dedo del destino le trazó; cumple su mision en la tierra, y como ya está demás en este mundo, cataplum, se muere, le cantan el *gori gori* y al cementerio con él.

Al nacer una flor, abre su cáliz para recibir la fresca gota de rocío que viene á posarse sobre ella; exhala sus perfumes; adorna la rubia ó negra cabellera de una joven, y al desprenderla de aquellas trenzas, se seca y va á parar á la calle, si es que sus hojas no sirven para que algun muchacho haga un cigarrillo y las convierta en humo y ceniza.

Nace un caballo, de pura raza andaluza; llega un dia en que su dueño, ginete en tan soberbio alazan, lo lleva á paseo dando envidia á cuantos caminan á pié. El fogoso bruto se encabrita, caracolea. Su amo lo quiere con delirio; por nada del mundo lo cederia. Viene la vejez y ya no sirve mas que para rodar en una noria. Hace este trabajo durante el invierno; llega el verano, y aquel envidiado animal va a morir en las astas de un toro, oyendo en su agonía los aplausos de un pueblo loco de contento. Después lo entierran y sirve de pasto á los cuervos.

Yo vi nacer un paseo; (permitaseme la figura) crecer en él frescas y lozanas flores que perfumaban el ambiente. Todos se miraban en él; no pasaba dia que no le regaran una ó dos veces; nunca faltaba por allí quien hiciera plantar un nuevo arbusto, quien un rosal, quien una camelia. Arboles, flores y plantas crecian, y crecian y se elevaban, sin pensar ¡desgraciadas! que habian de consumirse hoja por hoja y que la mano del tiempo habia de acabar con su existencia por falta de agua.

Aquellos cuadros tan verdes y tan hermosos,

cuidados con tanto esmero, que servian de mullida alfombra á los preciosos arbustos que en ellos crecian, ya no son otra cosa que un bancal de guaret.

Desdemona, estaba escrito;

la maté. no me arrepiento...

ya se vé, siguiendo la lógica irrecusable de los números, en un principio, ó sea en el número uno, todos cuidaban del paseo de Isabel II; ahora, ó sea en el cero, nadie se acuerda de él. ¡Cruel! lo han muerto de sed, que es poco menos que la hidrofobia!

R. I. P.

Aquí yace sepultado

un paseo que fué adorado.

Ya no crece un mirabel

rogad hermanos por él.

Espectáculo.—Magnífico es el que ofrece el contramuelle cuando algunos soldados toman el baño en sitio tan concurrido.

Estos hijos de Marte saben demasiado lo que exige la moral, y para que no pueda ofenderse el pudor de las señoras, que durante la tarde van á pasear por allí, han resuelto arrojar al agua cubriendo su cuerpo con el traje que les regaló la Naturaleza para venir á este mundo.

Exigir otra cosa seria por demás ridículo ¿No es cierto?

Crónica.—Santo del dia.—La trasfiguracion del niño de la bola.—Cuarenta horas viendo el estado deplorable de nuestra hacienda.—Se halla de manifiesto San Pismo, con las cosas que ocurren.—Novena á Nuestra Señora de los Aflijidos, Desamparados y Desconsolados por todos los amigos de la felicidad del pais.—Sermon á San Turulato explicándonos las monadas del otro.—Visperas solemnes á San Pisto para que nos libre de tentaciones.—Ayuno forzoso por los desahuciados del Gobierno.

Parte marítimo.—Amaneció con viento NO calmoso y horizonte acelajado.

Poco después de amanecer cambió el viento Oeste flojo y fuertes nubarrones como de tronada cubrieron la atmósfera; al medio dia despejado mas el horizonte se ha visto cruzar con rumbo á levante el vapor «Presidente» con bandera de práctico. A la puesta del sol no queda buque alguno á la vista.

Viento OSO. calmoso y horizonte con celajería.

Está bien.—El primer inquisidor general, segun «El Siglo Futuro» fué Dios, que castigando á Cain, el primer acto de la prevaricacion contra la fé fundaba la inquisicion divina.

A continuar la obra de regeneracion del linaje humano vino Jesucristo.

«Yo no vengo á innovar, sino á continuar,» fueron sus palabras, y aceptando gustoso el sacrificio y la muerte de cruz, exclamó: «Dimites eos, quia negociant quid faciunt.»

Aquí se proclama el perdón y se olvida la injuria.

Fuó Jesucristo tambien, segun «El Siglo Futuro» inquisidor general.

«El Siglo Futuro» al parecer, echa de menos á Torquemada y comparsa, y se ensaña sin compasion con Dios y con Jesucristo y hasta con toda la corte celestial.

¡Qué inhumano es el colega!

¡Pero cuánta sandez inserta en sus columnas!

VARIEDADES.

LA MUJER PINTADA POR SI MISMA.

Carta 2.ª

Emilia: ¿No has gozado nunca de la patriarcal tranquilidad del campo, de la sencilla vida que allí se disfruta? ¿Cómo contestarás, si no he abandonado jamás los salones de mi palacio y los claustros del convento! Pues bien, sigúeme; une tu pensamiento al mio y trasladémonos en alas de la imaginacion á la montaña.

¿Ves aquella blanca casita que se oculta entre álamos y sauces sobre la falda de la colina? Es la morada de unos pastores que no han visitado mas ciudades que el valle que les vió nacer, ni han respirado mas perfumes que el del tomillo y otras plantas silvestres. ¿Sientes mas desahogado tu pecho, no es cierto?

Dirijamos nuestros pasos hácia la casita; son sus habitantes amigos míos y sentadas bajo una verde parra, haremos un boceto de la vida pastoril.

Mira la hermosa zagala que está cerca de nosotros. ¡Qué bella es! Sus ojos negros como la no-

che estan velados por largas pestañas como encubriendo su rubor, sus mejillas que han robado el color á las amapolas, son la envidia de las flores, su tez es blanca como la leche de sus ovejas. Repara su traje; una modesta saya y un sencillito corpiño. Sus galas; una preciosa adelfa y un ramo de violetas prendidas en sus cabellos. ¡Cuánta pobreza y cuánta elegancia!

No la distraigas, no la llames; está en su tocador; la cristalina linfa que serpentea por esas alfombras de verde césped, le sirve de espejo. Fija su mirada sobre esas ondas de plata, contempla sus hechizos naturales y arregla sus flores; levanta de vez en cuando su cabeza y dirige sus ojos hácia la montaña. Flota por sus rosados y pequeños labios una sonrisa que desde el cielo le prestan los ángeles, y un suspiro suave como el gemido de las auras al estrellarse sobre las cimebras de los árboles, se escapa de su pecho.

¿Qué espera la zagala? Que Febo se precipite en el ocaso y que el crepúsculo vespertino le traiga entre nubes de escaurata al idolo de su amor. ¿Acaso en el monte no se sabe amar? ¡Oh amiga mía si el amor existe se oculta en estos sitios. Amor es dulzura, es el perfume del alma, es el sentimiento desnudo de materia, es el invisible artista destinado á embellecer lo bello sin mas recursos que la verdad, y solamente nace, crece, se desarrolla aquí donde el ambiente se conserva limpio de impureza, donde la naturaleza se ostenta con toda su rica exhuberancia, donde todo es bello, pues no hay mas que vistosas flores, plantas aromáticas, canoras avecillas, verdes colinas, murmuradoras fuentes, poéticas cascadas, frondosos campos, vejetacion salvaje, y un cielo por dosel, bajo el cual no caben la mentira, la hipocresia y la calumnia.

El amor busca la soledad, el retiro, la moralidad, y sola, retirada y sin pecado vive, esa pudorosa niña, que espera con afán indescriptible que venga su amante para dirigirla una tierna y melancólica mirada y contarle con elocuencia campesina cuanto ha hecho entre el día.

Pero... ¡cuanto tarda! Ya la noche principia á tender su manto sobre la pradera; las aves entonan sus cantos de despedida al astro del día y buscan veloces sus nidos; el murmullo de las fuentes se hace mas intenso; los pájaros nocturnos comienzan con imperceptible vuelo su cacería, el ruido de los esquillones anuncia que los ganados caminan al aprisco, y el tímido cuclillo lanza á lo lejos un eco lastimero como el lamento del cautivo, sin que el joven pastor haya bajado al valle.

Los ojos de la enamorada zagala interrogan á las vívidas estrellas para que le digan «dó está su amor,» y en vano suplica á las brisas le dejen oír los acentos de su dueño. ¡Cuánto sufre!

Ya inclina su cabeza al peso de su dolor; su cuerpo se agita como el mimbre azotado por el furiosa huracan, y cual si unafilado dardo fuera insensiblemente clavándose en su corazón, vá perdiendo sus fuerzas y doblegándose hasta descansar sobre el verde césped anegada en llanto. Percíbese cercano el canto de un ruiseñor que con sus melódicos gorgoros parece querer resucitar á aquella alma agobiada por el sufrimiento, y una tórtola cariñosa deja escapar de su pecho mas sentido que nunca su enamorado y tierno arrullo. ¡Oh concierto sublime de la naturaleza! La alondra ha perdido por un momento sus esperanzas y busca por si fallece eterno reposo entre las flores, la linfa y las parleras avecillas.

Estudia, amiga mía, el corazón de esa inocente criatura que gime cerca de nosotras; estudia la vida apacible que aquí se goza, el bienestar que se respira, y luego deduce si es racionalmente posible alcanzar la felicidad en el gran mundo cuando en el valle tanto se suspira...

Mas... calla ¿qué dulce melodía llega á nuestros oídos?... ¡qué música tan arrobadora! ¡qué acento tan divino!... Es una inspirada endecha que desde lejos entona un rendido corazón por medio de notas arrancadas á una flauta, es la voz de un alma que se comunica á larga distancia en armónicos sonidos, es... mira á la pobre zagala como despierta de su letargo; mirala levantarse, riente como la alborada de Mayo al penetrar en su sensible corazón los ecos instrumentales; mira como seca sus bellos ojos con sus manos para convencerse de que no sueña; mirala correr veloz como una gacela ávida de recoger uno por uno todos los sonidos que trasmite el viento, pues cada uno envuelve para ella una frase de cariño; mirala como una vision angelical arrodillada sobre la meseta de aquel montecito, dando gracias al Supremo; y como nó, si es su hermoso pastor que le dice «espérame, te amo mas

que nunca flor la mas galana del valle? ¿cómo nó, si es su alma que vuelve á gozar de la paz perdida? ¿cómo nó, si es su esperanza que llega á su corazón meciéndose sobre raudales de armonia y de amor?

Ofrecele tesoros porque abandone la mano que en este instante estrecha, y ni tan siquiera piense en atenderte; pintale con los colores mas vivos la vida regalada y sibaritica de tu palacio y la verás impávida despreciar el lujo y la grandeza; prométele orlar su casta frente con diademas de topacios y esmeraldas y la verás esclamar con altivez que guarda en su pecho un diamante de mas valor que todas las joyas de una cortesana, su corazón: su ambicion, su felicidad, su alma, la encuentra en el valle, en sus ancianos padres y en el hombre que ama; nada desea del mundo, nada envidia de la alta sociedad; el perfume de una flor, el canto de los pajaritos, las modulaciones de una flauta, el trasparente cristal de un arroyuelo completan su existencia, crean sus ilusiones, y fomentan sus esperanzas.

Penetremos amiga mía en la choza y continuaremos nuestro estudio. No te fijes en la arquitectura, ni en los tapices, ni en el decorado; dos pequeñas habitaciones y el zaguan bastan para que aquella pobre familia quede guarecida y preservada de los rigores de la estacion; fijate si, en la limpieza, el aseo y el buen orden que reina en todo.

Un anciano y una anciana padres de la zagala, que llevan perfectamente marcados en sus rostros el sello de la honradez, contemplan poseidos de gozo inefable la dicha de sus hijos.

Sentados sobre rústicas banquetas, hacen la señal de la cruz como anunciando que dá principio la cena, y aproximan cerca de si una mesa de pino, cubierta con un blanco mantel, y ostentando en su centro una cacerola de sopas con leche, primorosamente preparado todo por la hacendosa zagala.

El ángel de la paz bate sus impalpables alas sobre estos seres, y la alegria mas completa se dibuja en los viejos y en los jóvenes.

Unas tortas con mantequilla pusieron fin á la frugal comida y luego de dar gracias á la Providencia y de besar los hijos las rugosas manos de sus padres como en muestra de respeto, colocan las banquetas bajo el emparrado y comienza la velada.

En un extremo vése al anciano con un manojo de esparto bajo del brazo haciendo cuerda, á su lado su anciana esposa con una rueca hilando el copo, frente á estos el joven zagal arreglando su zurrón y presidiendo está la bella zagala, leyendo á la luz de la Luna «La vida de Santa Teresa de Jesús.» Argentina y sentida voz conmueve á aquellos tres seres que le profesan un cariño sin limites. De cinco en cinco minutos levanta del libro sus ojos para leer en el alma de su prometido que contempla embriagado de placer á su linda y futura compañera.

La mano de Dios tiende su bendicion sobre estas felices criaturas libres de las impudezas mundanales. Unidas estrechamente por los lazos de un amor santo, viven consagradas para el Señor y para ellos, satisfaciendo virtuosa y honradamente sus necesidades.

Sin orgullo y sin vanidad logran el gozar de ventura; con sencillez y con modestia alcanzan un apacible y tranquilo bienestar; con pureza y con candor consiguen equipararse á los ángeles en el cielo.

¡Bienaventurada zagala, no abandones nunca el valle si quieres conservar perfumadas tus ilusiones!

Huyamos de aquí Emilia amiga y no interrumpamos con nuestra presencia la felicidad que disfrutan estos sencillos pastores. — *Rafaela.*

Por la copia, *Re-fa-la.*

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Molina, c. Viujoy, de Málaga, con efectos.

Laud San José y Virgen del Rosario, p. Cardero, de Huelva, con altramuces.

DESPACHADOS.

Vapor Covadonga, c. Pola, para Santander, con efectos.

Id. L. de Cuadra, c. Martinez, para Marsella, con id.

Id. Genil, c. Rodriguez, para Cette, con idem.

Id. Molina, c. Viujoy, para Barcelona, con idem.

Id. Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con efectos.

Laud Buenagüía, p. Mira, para Torrevieja, con tejas.

Id. Elvira, p. Billoch, para Blanes, con trigo.

Id. Union, p. Ferrandis, para Altea, con efectos.

Id. Sangre de Cristo, p. Rizo, para Santapola, con pipas vacías.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Alicante.

Con arreglo al Real Decreto de 4 del actual, y á lo ordenado por el Banco de España, se abrirá suscripcion en esta Sucursal, desde el 16 al 19, para la negociacion de Obligaciones al portador, á que dicho Real Decreto se refiere. Los que deseen interesarse en la operacion, hallarán en esta Secretaría los pormenores que puedan convenirles.

Alicante 14 de Agosto de 1876.—El Director, *Ramon Sardina.*

OBSERVATORIO METEOROLOGICO del instituto de Alicante.

HORAS.....	BARÓMT.º	TERMÓMETROS.		Vientos	Estado de cielo.
	A 0.º	Centígr.	Reaumur		
	Milim.				
9 m.	759-17	31-6	25-3	E.S.b.	Algo nub.
3 t.	758-20	31-4	25-1	Id.	Id.
Tempa. máxim.		33-2	26-6		
Idem mínima.		14-8	11-8		

Alicante 16 de Agosto de 1876.

TIENDA NUEVA.

Calle de San Nicolás, número, 6.

Se ha recibido el completo surtido de primavera para señoras.

- Lanas lisas. Filosedas última novedad
- » brochadas. Falls y glasé.
- » diagonales. Foulares.
- » listadas. Rasos.

Varés. Japonesas.

Bordados gran surtido de tiras y entredoses. Gantes de hilo para cortinas de todos colores.

Flecos de hilo para cortinas.

Banovas de piqué blanco.

Mantas blancas de algodón de todos tamaños.

Precio fijo.

VAPOR SANTA ROSA.

Saldrá de este puerto el 19 del corriente para Málaga, Cádiz, puertos de Galicia y Asturias hasta Bilbao:

Admite carga y pasajeros.

Consignatario D. Gabriel Ravello, Calatrava, 12.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 15, 8-52 noche.

El Gobierno de Sérvia acordó continuar la guerra.

Mañana llegará Cánovas.

Madrid 16, 8-20 noche.

Cánovas llegó, conferenciando inmediatamente Toreno, Romero Robledo y Ceballos.

Dos brigadieres han sido presos en Cuba.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

ANTONIO GUILLEN

MAYOR, 13, 15 y 17.—ALICANTE.

Anuncio como el que damos á conocer á nuestros lectores, no necesita de frases huecas y de recomendaciones. La provincia entera sabe ya de antiguo como sirve la casa de D. Antonio Guillen á su inmensa clientela, que encuentra siempre todo cuanto para la industria se ha inventado de moderno y útil.

He aquí parte de los géneros que se espendeden en tan acreditado establecimiento:

QUINCALLA.

Maletas, Sombrereras,
Ata-mantas, bolsas de viaje,
Sacos de noche, Bolsos, Tijeras,
Navajas Anteojos, Quevedos,
Peines marfil, Batidores superiores.
Paraguas, Sombrillas,
Bastones superiores, Petacas finas,
Numeros, Bujias,
Hules y Gutaperhasvaris coorel

METAL BLANCO.

Cucharas, Tenedores, Cuchillos,
Cucharones, Platillos para azúcar,
Cucharitas café, platos grandes,
redondos, Cafeteras y teteras de varias
formas, etc.

CEPILLERIA.

Para ropa, cabeza, sombrero, dientes,
uñas, alfombras, pisos, caballos, etc.

HERRAMIENTAS.

Azuélas, Hachas, Compases, Tenazas,
Gubias, Sierras, Alicates, Martillos,
Cortafrios, Formones, Escoplos,
Escuadras, Cuchillas, Serruchos,
Barrenas, Junteras, Cepillos, Garlopas,
Guillames, Escofinas, Limas,
Triangulos, Bastrenes, Yunques,
Tornillos de banco, etc.

Cerraduras para puerta decalle,
mediera, sala, cuartos, cómodas,
armarios, cajones, etc.
Visagras reforzadas todos números.
Picaportes de salas y de ventanas
Pernios superiores todos tamaños.

PERFUMERIA.

Jabones Riquisimos,
Colonia Legítima,
Vinagrillos, Cosméticos, Pomadas,
polvos de arroz,
Extractos, Labandas, etc., etc.

Hojas de lata, Aceros Trieste,
Cadenas, y estaño.
Telas metálicas y de seda para tornos
y cedazos.

Putnas de Paris.

COMPLETO SURTIDO.

GAMAS INGLESAS MAQUEADAS
de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos
dibujos solidez y precios económicos
Antonio Guillen Lopez, calle Ma-
yor, Alicante.

CAFE NERVINO

MEDICINAL

SECRETO ABABE

ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente todas clase de dolor de ca-
beza incluso la jaqueca, los accidentes, las con-
gestiones cerebrales, las parálisis, los vahidos;
la debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos,
accedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y de-
más trastornos del aparato gastro-hepato intestinal; el histerismo y desarreglos
mónstruos; la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo, é
intermitentes. Su uso contiene las apoplejias cerebrales, evita las congestiones,
es tónico neurosténico, altamente higiénico, salutarifero por las enfermedades que
evita su uso diario, y verdadera Panacea para las enfermedades de la niñez,
Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan
curaciones con el Café nervino rebeldes á todo otro tratamiento.

Se vende á 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las prin-
cipales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de
Alicante, Farmacias, de R. Hernandez, Mayor, 22; Soler, plaza de San Cristóbal;
Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y drogueros.—Depósito
Central.—Doctor Morales, Espoz y Mina 18, Madrid.—Alicante, D. José Bellido,
plaza de Isabel II.

Se dan y remiten gratis prospectos á quien los pida.

VENEREO

SIFILIS, HERPES

Y TODO MAL

DE LAS VIAS URINARIAS

(Llagas, purgaciones, dolores, gota militar, bubones,
estrecheces uretrales, erupciones, etc., etc.)

El Dr. Morales, primer contribuyente de España como médico especialista
en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades de la mujer:
asegura la pronta y radical curacion de dichas dolencias en ambos sexos, bien
sean recientes ó crónicas, con el uso de su acreditado específico Panacea anti-
sifilítica anti-venérea y anti-herpética, que se vende á 30 rs. botella en
la principales boticas de España y del extranjero, exigiendo en la etiqueta la
firma y rúbrica del Dr. Morales.

Se dan ó remiten gratis prospectos á quien los pida.

Depósito general: Dr. Morales, Espoz y Mina, 18, Madrid. En Alicante,
Farmacia de Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Se admiten consultas por escrito remitiendo cuarenta reales en letra ó sellos

Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30, calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento
de tablonos de excelente celidad y buenas dimensiones, que se espendeden al por
mayor y menor á precios arreglados.

FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE

D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

ALICANTE

BALSAMO DE SALVACION DE TA CRUZ Roja.

Nuevo descubrimiento terapéutico de prodigiosos efectos en los padecimientos
de hernias, contusiones, quemaduras, úlceras, llagas, fistulas, panadixos,
tumores, flujos, dolores, picaduras, mordeduras y muchas otras dolencias
por su cronicidad ó gravedad se resisten á todos los demás tratamientos conoci-
dos hasta el dia.

El método curativo de este prodigioso Balsamo de la Cruz Roja va estensa-
mente explicado en los prospectos que acompañan á cada frasco, que se venden á
10 y á 6 reales en el depósito central de esta provincia.



DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutrición, ingurgitaciones linfáticas, etc., es el único que merced á su esmerada preparación no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

Depósito general Doctor Formiguera, Barcelona.—En Alicante, D. J. Soler, plaza de San Cristóbal, y D. J. C. Bellido, plaza de Isabel II.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje.

Aprobacion de la Academia de Medicina.

Certificaciones de MM. Ricon, COLLIER, DESRUELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Cápsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

FARMACIA

de D. Juan Rodriguez Hernandez.

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Aguas naturales minero medicinales para bebidas, ferrugino- alcalino, gaseosa de Busang cloruro-sodio-bicarbonatada gaseosa de la Bourbuolle, sulfuro-sodica y calcica de Aux Bonnes, bicarbonatadas sódicas de Vichi, tan recomendadas y generalmente usadas en todos los padecimientos del estómago, del hígado, de los riñones, de la vejiga, etc., y en todas las enfermedades de las vias urinarias, sulfurosa de la Puda de Monserrat, de Colonia, medicinal y para el tocador, odontálgicas de Bottot, de las cordilleras, de Pennes, de Dethau, á base del clorato de potasa, et.

Aparatos seltzogenos de Febre y jarras de Lothe para preparar el agua de Seltz y cualquier clase de bebida gaseosa con sus cargas de sales.
Idem biberones para la lactancia de los niños de todas clases y sistemas conocidos, pezonera-biberon Bergerand, única en su clase para dar de mamar al niño, sin ocasionar daño alguna á la madre aunque esta se halle padeciendo grietas ó escoriaciones en los pezones. El uso de este aparato contribuye eficazmente á la pronta curacion de las mismas.
Trajes osy brazaletes de todas clases y tamaños.

Corsés y fajas ventrales para niñas y señoras obesas ó embarazadas, de Cauchoú tela y tegido de hilo y goma. Otras de tisú muy rico guarnecidas de terciopelo para señoras y caballeros.

8 Calle

BENZINE

8 Calle

DAUPHINE en PARIS

COLLAS

DAUPHINE en PARIS

EL

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.